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不不暴暴跌跌就就暴暴涨涨，，股股民民想想静静静静了了
A股连续三天现千股涨停，后市“疯牛”或难以继续

就像济南的气温一样，13日的股市“热”得不得了。从月初的连续暴跌到近日的连续暴涨，许多股民直呼，“心脏受不了，我想静静了。”
业内人士分析，伴随着昨日股指期货尾盘跳水，目前反弹力量或已出现衰减迹象。有专家指出，“股灾”过后，市场在在较长时间内将会有一

个“休养、修复、疗伤、补血”的过程。指望“疯牛继续”，或许只是“一厢情愿”。

本报记者 刘德峰

7月初连续的暴跌，甚至一度逼迫千余
上市公司申请停牌以避“股灾”，但在连续三
天千股涨停的盛况之后，“股灾”的惨痛记忆
似乎很快就烟消云散，成了遥远的历史。

暂停IPO、提供无限流动性支持、打击
恶意做空力量……连续不断的救市措施出
台，终于让股市从上周四开始迎来了一波
强势的上攻，出现了连续的暴涨格局。而
且，尽管周末的消息面相对平淡，但是周一
的市场依旧亢奋不已。

承接上周末市场强劲反抽之余威，周
一A股市场出现了高开高走的格局，个股

行情更是火爆，已是第三个交易日出现千股
涨停板的现象，以至于越来越多的市场参与
者开始相信A股会出现V形反转走势。

东方证券认为，在国家推出一波接一
波救市措施之后，将意味着未来一段时间，
没有IPO，没有大股东或高管减持，没有恶意
做空力量砸盘，没有高杠杆资金大幅入场；
同时经过市场大幅回调后，个股泡沫得到了
一定程度的释放，国家队和产业资本在加大
买入力度，兑现他们曾经许下的承诺，鼓励
上市公司增持或出利好信息，“在A股历史上
真的还未曾出现过这样好的环境”。

暴跌后迎暴涨，“股灾”很快成历史1

不过，就在部分股民赞叹盛况的同时，
昨日尾盘股指期货的走势却又给周二行情
蒙上了一层阴影。沪深300和上证50期指
率先跳水，拖累中证500期指由涨停一度
逼近翻绿。

齐鲁证券分析师刘保民指出，周一的
盘面表现为多股涨停较为困难，而且在多
数个股复牌后，目前市场反弹力量逐步衰
减，跌停个股开始出现，多数个股出货迹象
初现。

“无论此前的暴跌还是近三个交易日
的暴涨，在半数个股停牌的情况下，市场情
绪仍带有较强的非理性特征。”西部证券评
论人士指出，管理层一系列实质性利好连
续释放，遏制住此前大盘的失速下跌，在政
策效应影响市场行为的初期，大盘集体展

开报复性超跌反弹有其合理性，但A股最
终还是要回归基本面，后市大盘或将通过
多空双方的反复对抗，在新的资金供需关
系中重新寻找平衡。

天信顾投方面认为，随着大盘连续三
个交易日的上攻，大多数个股低位反弹已
经达到30%，甚至部分个股达到40%，逐渐
面临“浅套盘解套抛压、抄底盘获利回吐”
双重压力，绝大多数个股连续大幅反弹现
象将很难持续。

光大证券首席经济学家徐高表示，现在
还不到欢呼胜利的时候。A股市场之所以会
有此次动荡，是因为在市场运行、金融监管
等方面还存在不完善的地方。在这些深层次
问题没有解决之前，股市的风险仍然存在，
类似过去几周的动荡还有重演的可能。

隐忧初现，反弹力量衰减2

对于昨日15时过后，中证500（IC）
期指主力1507合约从涨停价高崖跳水，
多位投资者反映称，其间无法进行新开
多单的指令。

“属于正常的按规办事。”多名业内
人士均表示，周一尾盘部分无法进行开
多单交易指令的原因，显然是受到7月
10日新修订实施的中国金融期货交易
所风险控制管理办法的限制。

根据中金所风险控制管理办法，第
三章涨跌停板制度第九条，合约连续两个
交易日出现同方向单边市（第一个单边市
的交易日称为D1交易日，第二个单边市
的交易日称为D2交易日，D1交易日前一
交易日称为D0交易日，下同），D2交易日
为最后交易日的，该合约直接进行交割结
算；D2交易日不是最后交易日的，交易所
有权根据市场情况采取下列风险控制措
施中的一种或者多种：提高交易保证金标
准、限制开仓、限制出金、限期平仓、强行
平仓、暂停交易、调整涨跌停板幅度、强制

减仓或者其他风险控制措施。
结合近期股指期货走势，IC1507在

7月9日和10日均以涨停板收盘，7月13
日盘中又再度封至涨停，如此走势显然
已属于同方向单边市，针对该合约上述
特征，中金所显然选择了限制开仓这一
风险控制措施，来进一步管理上述合约
交易行为。

“许多投资者平时没有留意交易所
规则及变化的习惯，这本身就十分危
险。”上海中期期货副总经理蔡洛益认
为，7月13日尾盘的行情也是一次很好
的实盘演练，提醒了投资者有必要充分
知晓交易规则。

中航期货分析师张舒绮指出，由于
进入交割周，三大期指主力合约持仓量
均有所减少。尾盘大幅跳水可能受多头
盘后平仓影响。整体来看，市场底部目
前已基本探明，但短期的报复性反弹或
将告一段落，随着更多的停牌股票的复
牌，交割日临近，近期可能以震荡为主。

期指跳水背后：开仓再度被限3

中中金金：：66000000亿亿养养老老金金或或入入股股市市
人社部称对股市的影响是平缓的

本报讯 中金公司7月13日发布研
报称，地方养老金投资将走向市场化，
权益类投资比重将大幅提高，预计将有
6000亿元人民币的资金可投资于股票
市场，有助于养老基金的保值增值及资
本市场发展。

中金指出，基本养老保险逐步实行
全国统筹，未来有可能从地方管理交给
中央统一管理，基本养老保险逐步实行
全国统筹，未来有可能从地方管理交给
中央统一管理。

报告称，目前除了广东、山东委托
全国社保基金管理部分基本养老保险
基金外，各省社会保险基金均由地方社
会保障机构管理。地方社保基金结余只
能转存定期存款和购买国家债券，并且
定期存款占大部分，投资收益偏低。

在养老金投资方面，6月29日人力

资源社会保障部和财政部公布《基本养
老保险基金投资管理办法》征求意见
稿，提出基本养老保险基金投资股票、
股票基金、混合基金、股票型养老金产
品的比例，合计不得高于基金资产净值
的30%，且不得直接投资于权证；意见反
馈截止时间为7月13日。

截至2014年底，养老保险基金结余
3 . 5万亿元，其中需要保留一部分资金
用于当期养老金的支付，可投资资金大
约2万亿元。中金计算，按照30%的比例，
将有6000亿元资金投资于股票市场。

中国人力资源和社会保障部新闻
发言人李忠稍早表示，养老保险基金进
入股市不可能很快达到投资比例的上
限，对股市会产生一定影响，但这种影
响是平缓和循序渐进的。

（宗禾）

13日，济南的一家证券公司内，一名女股民特意穿着红衣入场期待带来“红盘”
好运。 本报记者 周青先 摄

股魅
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